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Elternvereinigung hörgeschädigter Kinder in Hessen e.V. 

Protokoll zur Mitgliederversammlung am 09.09.2017 / 15.45 Uhr – 17:00 Uhr 
 
Ort:   Schule am Sommerhoffpark Gutleutstraße 295, Frankfurt am Main 
 
Vorstand:  Marie Martin 1. Vorsitzende 
                  Nicole Schilling, 2. Vorsitzende 
  Horst Jahn, Kassenführer 
  Rudolf Ludwig, Schriftführer 
  Susanne Schreiner, Beisitzerin 
  Liane Blättel, Beisitzerin 
  Natalja Müller, Beisitzerin 
  Andrea Schulze, Ehrenvorsitzende 

Lothar M. Wachter, Ehrenvorsitzender 
 
Top1:  Eröffnung der Sitzung/ Verabschiedung des Protokolls der letzten 
Mitgliederversammlung 
  
Frau Martin begrüßte die Anwesenden. Es wurde festgestellt, dass fristgerecht 
zur Mitgliederversammlung eingeladen wurde. Die Beschlussfähigkeit der 
anwesenden Mitglieder wurde festgestellt. 
Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung wurde einstimmig genehmigt. 
 
Top 3: Tätigkeitsbericht des Vorstands 
 
Nicole Schilling stellt folgende Schwerpunkte vor: 
 
Fach-AG im HKM - Fach-AG Sitzungen beim Hessischen Kultusministerium. 
Mitglieder der Fach AG sind: Alle Schulleiter, der BDH und 16 Elternvertreter. Es 
haben mittlerweile 4 Sitzungen stattgefunden. Davon waren 2 Sitzungen ein 
reines Kennenlernen der Mitglieder und das Verstehen unter den 
Begrifflichkeiten: „Identitätsentwicklung“, DGS und Übergang Schule. Eine 
Autorensitzung hat sich im kleinen Kreis zusätzlich gebildet, um die Ergebnisse in 
einer Empfehlung festzuhalten.  
 
Informationsaustausch mit der Johannes-Vatter Schule (JVS): 
Nicole Schilling hat mehrere Termine mit Schulleiter Herrn Drach zum 
Informationsaustausch zwischen Schule und Elternvereinigung wahrgenommen. 
Ein Elternbeirat für unsere Ambulanz SchülerInnen wurde an der Johannes-
Vatter-Schule in Friedberg am 06.09.2017 erstmalig gewählt. Nicole Schilling hat 
diese Aufgabe kommissarisch übernommen. 
 
Hörtaktik-Seminar mit Herrn Dr. Oliver Rien in Friedberg : 
Samstag 06.05.2017, 1. Gruppe, Einstiegskurs 
Sonntag 07.05.2017, 2. Gruppe, Aufbaukurs 
haben zwei Seminare in Friedberg an der Johannes-Vatter Schule bzw. in Bad 
Nauheim im Jugendtreff erfolgreich stattgefunden. Die Organisation hat Nicole 
übernommen und es waren rund 50 Personen beteiligt. Die Teilnahme stand 
auch „Ambulanzschülern“ der üBFZ Frankfurt, Bad Camberg und Homberg offen, 
wurde aber nur wenig genutzt. Gefördert wurde das Projekt durch die AOK. 

 
Ferientreffs an der JVS 
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Der Ferientreff hat in 2017 dreimal an der JVS stattgefunden. Die Treffen wurden 
von der Johannes-Vatter-Schule in Friedberg unterstützt und begleitet. Die 
Altersgruppe liegt bei den Treffen bei ca. 11 Jahren +2/-2.  
Weiterhin werden ehrenamtliche Leute gesucht, die einen weiteren Ferientreff ins 
Leben rufen. Da mittlerweile der Altersunterschied immer größer wird und die 
jetzige Gruppe dann zu groß wird. Die Ferientreffs finden weiterhin nur an der 
Johannes-Vatter-Schule in Friedberg statt. Bedarf gibt es auch an den anderen 
ÜBFZ. 
 
Jahrestagung in Duderstadt vom Bundeselternverband 
Bei der Tagung in Duderstadt im Mai haben Marie Martin und Nicole Schilling 
jeweils mit Familie teilgenommen und über die Aktivitäten der Elternvereinigung 
sowie insbesondere der Netzwerkarbeit informiert. 
 
Netzwerk 
Es fanden mehrere Treffen des offenen hessischen Netzwerks statt: Termine ???? 
Im Netzwerk wurden wichtige Belange hörgeschädigter Kinder besprochen, 
priorisiert und im Bereich Schule vereinte Maßnahmen besprochen und 
durchgeführt. Probleme und Schwierigkeiten bei der Beschulung hörgeschädigter 
Schülerinnen und Schüler durch die unzureichende, lückenhafte und nicht 
flächendeckend einheitliche Beratung wurden dem Kultusministerium aufgezeigt. 
 
Schulfeste 
Soweit es sich einrichten lässt, ist die Elternvereinigung an den Schulfesten der 
üBFZ Hören mit einem Stand vertreten. In Homberg und Friedberg präsentierte 
sich die Elternvereinigung mit einer Bastelaktion (Schmuck für Ohrpassstücke 
und Hörgeräte) für Schüler und vielen wichtigen Informationen für Eltern.  
 
Mitgliederentwicklung 
Es konnten neue Mitglieder gewonnen werden. 
 
Top 4: Kassenbericht 2016 
 
Herr Horst Jahn legte den Kassenbericht per 30.12.2016 vor und erläuterte die 
aktuelle Finanzlage der Elternvereinigung. 
 
Top 5:  Bericht des Kassenprüfers 
 
Der Kassenbericht wurde von Johannes Gerstenberger überprüft, er war wieder 
sehr übersichtlich und klar strukturiert. Er bedankt sich als Kassenprüfer für das 
Vertrauen möchte aber das Amt in 2018 nicht weiterführen. 
 
Top 6: Entlastung des Vorstandes für die Jahre 2014 bis 2016 
 
Der Vorstand wurde einstimmig entlastet. Es gab keine Gegenstimme oder 
Enthaltungen. 
 
Top 7: Neuwahl des Vorstands 
 
Ehrenvorsitzender Lothar Wachter übernimmt die Wahlleitung. 

Er berichtet zuvor über die Aktivitäten der europäischen Elternvereinigung 
hörgeschädigter Kinder FEPEDA und dass in Kürze ein Management Committee 
meeting in Madrid stattfindet. Nicole Schilling wird Lothar Wachter werden daran 
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teilnehmen. Die Elternvereinigung teilt sich die Mitgliedschaft mit dem 
Bundeselternverband.  

Es wird nacheinander gewählt mit folgende Vorgehensweise: 
1. Vorsitzender, 2. Vorsitzender, Schriftführer, Kassenführer, Kassenprüfer, 
Beisitzer  

Rudolf Ludwig, Schriftführer möchte aus Altersgründen nicht mehr gewählt 
werden und  bedankt sich für das entgegengebrachte Vertrauen. 
Liane Blätter, Beisitzerin bekommt Nachwuchs und möchte deshalb nicht mehr 
antreten. 
Der neue Vorstand wurde gewählt und setzt sich wie folgt zusammen: 

1. Vorsitzende: Marie Martin einstimmig gewählt, keine Enthaltungen  
2. Vorsitzende: Nicole Schilling, einstimmig gewählt, keine Enthaltungen 
3. Schriftführerin: Ellen Noassois, einstimmig gewählt, keine Enthaltungen 
4. Kassenwart: Horst Jahn, einstimmig gewählt, keine Enthaltungen 
5. Beisitzerin: Susanne Schreiner, einstimmig gewählt, keine Enthaltungen 
6. Beisitzerin: Natalja Müller, einstimmig gewählt, keine Enthaltungen 
7. Beisitzerin: Ulrike Kappus, einstimmig gewählt, keine Enthaltungen 

Lothar Wachter bedankt sich beim bisherigen Vorstand und wünscht den 
ausgeschiedenen Vorstandsmitgliedern eine segensreiche Zukunft.  Marie Martin 
bedankt sich bei Rudolf Ludwig für die langjährige und vertrauensvolle Arbeit und 
wünscht ihm alles Gute. Sie wünscht Liane Blätter ebenfalls alles Gute. 

 
Top 8: Neuwahl des Kassenprüfers 
 
Gewählt wurde Alexander Becovic einstimmig als neuer Kassenprüfer gewählt. 
 
Top 9: Jahresplanung 2018 
 
Die Ferientreffs werden wie üblich immer am letzten Donnerstag in den Ferien an 
der Johannes-Vatter-Schule stattfinden. 
Netzwerktreffen für die AG sollen weiterhin stattfinden 
HKM Fach –AG wird fortgeführt kommen 
Eine Projektförderung für eine MiniJobStelle soll geplant werden 
Elternbrief im Nachgang zur Elterntagung –Rückblick/Ausblick soll erstellt werden 
Elterntagungstermin für 2018 soll 2-tägig in Homberg/Efze stattfinden 
 
Top 10: Verschiedenes 
 
Susanne Schreiner stellte das Ergebnis vom Workshop (Elterntagung)vom  
Nachmittag kurz vor. Die Teilnehmer wünschten sich regionale Treffen, 
Austausch mit Gleichgesinnten, Stammtische und Eltern Kind Treffen um ihre 
Probleme und Ängste besprechen zu können.  
 
Die Vorstandsitzung endete gegen 17:00 Uhr 
 
 
Datum:_____________ 
 
 
_________________________   _________________________ 
Marie Martin, 1. Vorsitzende   Susanne Schreiner, Beisitzerin 
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